

## El auge de las 'cheetahs' y el futuro de las startups



El Hurun Research Institute de China es conocido por publicar anualmente dos informes: el Global Unicorn Index, que es el pantallazo más actualizado sobre empresas creadas hace menos de diez años y que no cotizan en bolsa, pero que ya valen al menos 1.000 millones de dólares (es decir, unicornios), y el Global Gazelle Index, un reporte anual que traza un panorama sobre aquellas compañías con menos de cinco años de vida, pero que mantienen un crecimiento anual mínimo de al menos 20% en los tres últimos años (las llamadas gacelas).

Pensando un escalón más abajo, Hurun Research Institute publicó esta semana un nuevo reporte, el Global Cheetah Index 2023. Con este término Hurun se refiere a las startups fundadas después de los 2000 y que aún no cotizan en bolsa, pero que tienen una alta probabilidad de alcanzar una valuación de 1.000 millones de dólares en los próximos cinco años y convertirse así en los próximos unicornios.

Esta nueva investigación de Hurun revela hallazgos muy interesantes. En el mundo existen actualmente 747 empresas Cheetahs esparcidas por 34 países y 198 ciudades alrededor del mundo. China y Estados Unidos encabezan la lista con 291 y 246 respectivamente y representan el 72% del total mundial. Esto quiere decir que 7 de cada 10 futuros unicornios tienen muchas posibilidades de surgir de alguno de estos dos países. El Reino Unido e India se sitúan en el tercer y cuarto lugar con 38 y 36 Cheetahs

---

respectivamente.

Shanghái lidera la lista de ciudades con 64 Cheetahs, seguida por Beijing con 59 y San Francisco con 46. Pero la sorpresa la da Nansha, un distrito poco conocido de Guangzhou, que emerge con 20 Cheetahs, una muestra del potencial innovador de la región. En este enclave, empresas como Chali, Jiemeng Intelligence, Sequoiadb y Mogulinker están marcando la pauta en este nuevo panorama tecnológico. Además, el área conocida como la Gran Bahía cuenta con 56 Cheetahs, un 19% de todas las que tiene China.

La revolución de las Cheetahs está transformando industrias clave como la salud, servicios financieros, soluciones de gestión empresarial y comercio minorista. En términos sectoriales, biotecnología y salud tecnológica están a la vanguardia con 99 y 89 Cheetahs respectivamente, seguido por servicios empresariales con 70, tecnología financiera con 62, comercio electrónico con 46, e inteligencia artificial y software como servicio (SaaS) con 40 cada uno.

Para el Hurun Research Institute, las Cheetahs representan la economía del futuro. Es que estas jóvenes empresas, que tienen en promedio una edad de siete años y una valuación de 400 millones de dólares, están rediseñando el panorama empresarial mundial, especialmente en los sectores de biotecnología y salud, que podrían ser los grandes generadores de unicornios en el futuro. Como vimos, el ímpetu emprendedor se despliega principalmente en tres polos: Estados Unidos, China y el resto del mundo. De acuerdo a Hurun, esta concentración del 70% de las startups más poderosas en China y Estados Unidos pronostica que las próximas Apples y Microsofts podrían emerger de estos países. No obstante, también es importante estar atento a lo que pueda suceder en India, Reino Unido, Alemania, Israel, Canadá o Francia, donde también se está jugando parte del futuro.

¿Y qué hay de América Latina? En el caso de la región, sólo Brasil, con ocho, y Chile, con dos, accedieron al top 20 de los países que cuentan con este tipo de empresas. Estas once cheetahs sudamericanas representan sólo el 1% mundial. A nivel ciudades, sólo San Pablo, con seis, logró entrar entre las primeras veinte del mundo.

En síntesis, el pistoletazo de largada para ser la próxima empresa multimillonaria ya comenzó y estas nuevas empresas representan lo más disruptivo e innovador en la



---

carrera hacia una próxima era empresarial.

Fuente: La Prensa